
GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS

Ata

FUNDAÇÃO TV MINAS CULTURAL E EDUCATIVA 
Ata da 7ª Reunião Ordinária do Conselho Curador da FTVM , realizada em 28 de abril de 2023, sexta-

feira, às 10h.
Pauta: 
1 – Posse dos Novos Conselheiros;

2 – Prestação de contas FTVM - 2022;

3 – Assuntos Gerais.

 

Conselheiros:
Milena Pedrosa, Jorge Carlos Borges de Souza, Johanes Junqueira, Martha Botelho, Nivia Santos
e Gustavo Mendicino.

Ausências: 
Mozhair Salomão, Maria Magdalena Silva, Daniella Zupo,  Lucélia Marioka.

Convidados:
Renata Renault, Eduardo Gomes, Isabella Lamounier, Joana Coelho, Izabella Costa, Flávia Moreira,
Bruno Sales, Bruno Neves.

 

Relato de Reunião
 

O Secretário Executivo do Conselho e Presidente da Fundação TV Minas Cultural e Educativa, Gustavo
Mendicino, saudou a todos e abriu a reunião on-line dando Boas-vindas aos conselheiros. Na sequência, o
diretor de Planejamento, Gestão e Finanças, Eduardo Gomes, apresentou a pauta da reunião, informou
sobre as diretrizes da recondução e posse dos conselheiros.

Thiago Alvim, pediu a palavra e informou ao conselho o seu pedido de renúncia, por motivos pessoais.
Eduardo agradeceu a sua contribuição durante todo o mandato e o convidou para acompanhar a reunião e
dar suporte às conselheiras Martha e Nivia indicadas pela Secretaria de Estado de Educação SEE, que
tomaram posse.

Eduardo informou aos conselheiros que o termo de posse será disponibilizado para assinatura no Sistema
Eletrônico de Informações - SEI com a deliberação do Conselho.

Seguiu com a pauta da prestação de contas da FTVM, que se encontra disponível no SEI.

Sobre as Ações Finalísticas e valores registra-se:

Ação 2500 - Assessoramento e Gerenciamento de Políticas Públicas (não existe um indicador dentro
da esfera do produto)
Descrição: Execução de serviços de apoio, suporte técnico-administrativo e de gestão, que não podem ser
diretamente alocados em ações finalísticas, nas áreas de planejamento/orçamento, administração geral
(apoio logístico e gestão de patrimônio e contratos), administração contábil e financeira, controle interno,
comunicação, gestão de pessoas e assessorias diretamente ligadas ao gabinete, visando ao cumprimento
das atribuições da unidade.

Fonte 10 - Crédito Autorizado: 4.455.393,93 - Utilizado: 3.758.506,48 - 87,36%
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Fonte 60 - Crédito Autorizado: 1.193.866,00 - Utilizado: 1.125.173,08 - 94,25%

Ação – 7004 – PRECATÓRIOS E SENTENÇAS JUDICIÁRIAS 
Descrição: Gerenciamento do processo de pagamento de despesas com precatórios e requisições de
pequeno valor, conforme disposto no Art. 100 da Constituição Federal, em cumprimento das decisões
condenatórias transitadas em julgado proferidas pelo poder judiciário contra a Fazenda Pública. 

Fonte 10 - Crédito Autorizado: 1.793.126,00 / Utilizada: 44.567,89 - 3,26%

Eduardo informou nesta ação teve sua execução comprometida no fim do quarto trimestre devido à
solicitação da baixa do precatório no valor de R$1.321.545,04, cuja cota orçamentária foi autorizada sem o
devido envio do Termo de Quitação do Precatório pela Advocacia Geral do Estado de Minas Gerais. 

Ação 4080 - Gestão e Manutenção dos Sistemas de Transmissão Via Satélite e Operação de TV.
Descrição: O suporte técnico a gestão operacional e a manutenção dos equipamentos técnicos, por meio de
equipe técnica especializada garante a realização da cobertura jornalística e a atividade de produção, em
perfeito funcionamento da emissora com a disponibilização do seu sinal via satélite para qualquer ponto da
América do Sul, propiciando a esta população o acesso ao conteúdo disponibilizado pela grade de
programação da emissora para os sistemas de transmissão, conforme os padrões técnicos de mercado e
legislação pertinente.

Fonte 10 - Crédito Aprovado: 67.631,00 / Utilizado: 48.0854,37 - 71,05%

Fonte 60 - Crédito Aprovado: 291.206,00 / Utilizado: 255.051,18 - 87,46%

Eduardo lembrou que essa ação estava com bastante recurso reduzido, visto que, a FTVM tinha um termo
de descentralização de crédito orçamentário com a SEE, que seria para aquisição de equipamentos digitais,
onde acontecia a execução orçamentária.

Ação 4163 - Disponibilização e Manutenção do Sinal de Retransmissão de TV no Interior do Estado
e Região Metropolitana de BH 

Descrição: Manutenções preventivas e corretivas nos sistemas de retransmissão de TV, contemplando
reparos ou substituições de peças e componentes. Além da elaboração, controle e acompanhamento de
projetos e autorizações nas áreas de radiodifusão e telecomunicação junto aos órgãos competentes no
Governo Federal.

Fonte 10 - Crédito Autorizado: 2.365.156,59 / Utilizado: 1.969.648,46 - 95,42%

Fonte 60 - Crédito Autorizado: 1.988.886,44 / Utilizado: 1.878.729,27 - 94,46%

Eduardo informou que essa ação ficou um pouco abaixo do previsto, por conta da dificuldade de liberação
de diárias de viagem do exercício passado e a baixa no quadro de pessoal dos motoristas. 

Ação 4188 - Produção e Transmissão Televisiva de Programação Cultural e Educativa
Descrição: Produção e veiculação de conteúdos audiovisuais de cunho cultural e educativo e dar acesso à
informação de interesse público ao cidadão. 

Fonte 10 - Crédito Autorizado 108.162,82 / Utilizado: 102.191,23 - 95,05%

Fonte 60 - Crédito Autorizado: 396.341,00 / Utilizado: 341.117,49 - 86,07%

Eduardo explicou o baixo orçamento, devido às restrições de diárias de viagens e os itens de cenografia
que estavam incorporados no termo descentralização de crédito com a SEE.

Complementou que a FTVM teve um aproveitamento em torno de 85% dentro do orçamento do ano. No
fim do quarto trimestre de 2022, houve a necessidade de remanejamento orçamentário da entidade para a
Empresa Mineira de Comunicação. 

As alterações orçamentárias decorrentes do aumento do auxílio-alimentação e reajustes salariais, bem
como remanejamento de postos de trabalho da Fundação TV Minas Cultural e Educativa para a Empresa
Mineira de comunicação com a posterior extinção de cargos de recrutamento amplo, que impactaram na
execução da folha de pessoal.

Passou para apresentação das demonstrações financeiras.
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Eduardo explicou que a composição de receita ficou gasto aproximadamente 50% com subvenção de
pessoal e 8% de subvenção de capital(incorporação dos equipamentos do DETEL)

Previsto no Ano: 2.400.000,00

Arrecadado no Ano: 4.397,217,19

Eduardo explicou o detalhamento da receita arrecadada para os conselheiros.

Pontuou que a FTVM teve um  superávit na arrecadação própria da instituição na fonte 60 em torno de
183% no acumulado dos quatro trimestres. Ao montante previsto para o ano, tivemos superávit financeiro
de R$2.2997.210,19 para o exercício fiscal.   O aumento da arrecadação permanece pela incorporação das
antigas atividades de arrecadação do DETEL e a sua revisão de tabela de precificação na TV Minas, que
ocorrem por meio de Termo de Permissão Remunerada de Uso, sem a emissão de notas fiscais, bem como
pelo repasse obrigatório de 3% da publicidade institucional do Governo do Estado para a Rádio
Inconfidência e Rede Minas de Televisão em cumprimento legal da Lei Estadual nº23.304/2019, além dos
serviços de registro Videográficos feitos para o Ministério público, contabilizando no faturamento anual
da entidade o valor de R$ 526.865,22 somente dessa disposição legal.  

Sobre as demonstrações contábeis, pontuou que no exercício 2022, a instituição manteve a unidade
contábil provisória dos itens patrimoniais do antigo DETEL, e de alguns itens que estão sob guarda
judicial decorrentes do fim do termo de parceria com a OSCIP ADTV. Devido o aguardo da decisão
judicial, esse saldo afetou o resultado do exercício fiscal.

Na sequência Eduardo apresentou os Resultados e Desempenho da Gestão.

Isabela Lamounier Auditora Interna da FTVM apresentou a avaliação de desempenho com os índices de
eficiência e eficácia, que se encontra disponível no SEI.

Explicou sobre os as justificativas para a quebra das cronologias dos pagamentos. 

Finalizadas as apresentações, Milena Pedrosa abriu a palavra aos conselheiros para se manifestarem sobre
a prestação de contas da emissora. 

Johanes Junqueira, perguntou qual foi o custo da Fundação em 2022 e se o valor foi menor do que no ano
anterior.

Eduardo, informou o valor referente à demonstração contábil final e explicou que o custo do ano de 2022
foi menor pelo fato das migrações dos contratos entre a FTVM e a EMC. Isto porque os contratos foram
para a EMC  na unificação em busca da economia em escala.

Johanes questionou também as despesas de viagens, pela falta de diárias para os motoristas.

Eduardo, explicou sobre o contrato corporativo na FTVM com a MGS, ao qual os motoristas são
vinculados. Disse que foi feito uma estimativa de cota dentro da revisão do PPAG, devido às limitações da
Covid-19 e as ações da Interiorização que não eram prioritárias até o início da mudança de gestão. Com
isso o saldo contratual ficou baixo, informou que foi solicitado uma suplementação para a SEPLAG, mas
que só foi liberada no mês de março de 2023.

Johanes comentou o curto prazo para estudo da prestação de contas.

Eduardo informou que houve uma complicação na composição e recondução do conselho e por esse
motivo não foi possível o envio da documentação antes do prazo de 15 dias. Reforçou que todos os
relatórios de execução financeira do trimestre, ficam disponibilizados no site na aba de transparência.

Johanes agradeceu os esclarecimentos.

Jorge Souza, reforçou o curto prazo para estudo da prestação de contas e falou da importância do trabalho
apresentado pela Auditoria Interna. 

Solicitou a liberação do relatório trimestral com mais antecedência.

Thiago Alvim ressalta que a metodologia do PPAG não representa a organização. Fala que a parceria entre
a Rede Minas com a Educação trouxe muitos benefícios. Diz que apesar de não assinar a prestação, estaria
seguro com a aprovação das contas.

Gustavo informou que irá à Federação Mineira de Futebol - FMF, hoje dia 28.04, para assinar o Termo de
Compromisso haja vistas a transmissão de Futebol. Estreia o programa Primeiras Esportivas na segunda-
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feira dia 01.05 e pretende convocar para os próximos 20 dias uma reunião extraordinária para apresentar a
proposta da nova programação da EMC com estreia em junho.

Johanes solicitou que na reunião extraordinária, seja apresentado como a parceria será conduzida a
performance e a qualidade. E sobre a importância de esclarecer a reforma administrativa para que os
servidores da FTVM tenham conhecimento de como será essa nova configuração. 

Milena informou que apesar de ter mudado de secretaria tudo continuará da mesma forma, e que na
próxima reunião extraordinária abordaremos estas questões. 

Bernardo concorda com a fala da Milena e diz que entrou para fazer ainda mais pelos mineiros. 

Johanes diz que concorda com as afirmações de Bernardo. E questiona sobre as reuniões que não estão
acontecendo trimestralmente, uma vez que, consta no regimento do conselho, e seria importante para
acompanhamento da produtividade, métrica etc…

Renata reforça a fala de Bernardo. As reuniões trimestrais não estão acontecendo conforme o regimento,
devido à dificuldade em compor o conselho curatorial. Na oportunidade faz agradecimento ao Thiago pela
sua participação na reunião.

A conselheira Martha Botelho se absteve de votar, os demais participantes concordaram com a
Deliberação - Aprovação de contas do exercício 2022 da FTVM lida pelo Eduardo Gomes, será inserida
no SEI para assinatura de todos ainda hoje 28.04, juntamente com os termos de posse.(processo SEI
2210.01.0000361/2020-62 65012966 link do relatório) que serão enviados para o TCE, amanhã dia 29.04.

Jorge Souza aproveita o momento para parabenizar Gustavo pela iniciativa de trazer o futebol para a EMC,
pois é um entretenimento de interesse público.

Eduardo reforça que as falhas no relatório de acompanhamento trimestral já estão sendo sanadas, e caso
mantenha essa perenidade os conselheiros conseguirão acompanhar os relatórios de auditoria e notas
explicativas no site da emc.mg.gov.br na aba transparência.    

Renata e Gustavo agradecem à SECULT e ao Secretário Leônidas pelos anos de parceria, e reforça que
seguimos com a transversalidade e juntamente com o Bernardo caminharemos em prol do interesse
público mineiro.

Milena diz que a recíproca é verdadeira, mas não é uma despedida e sim um até já.

Bernardo retribui ao agradecimento e diz que chega para somar, e ressalta que já esteve com a SECULT
em outras decisões. Parabeniza Gustavo pela ação de trazer o futebol e atrair o público para a programação
da EMC.

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada.

Documento assinado eletronicamente por Johanes Moreira Junqueira, Servidor, em 24/05/2023, às
18:21, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de
26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Nívea de Oliveira Santos , Servidor(a) Publico(a), em
29/05/2023, às 15:14, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Marta Emilia Pinto Botelho , Servidor (a) Público (a) , em
29/05/2023, às 15:14, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Milena Andrade Pedrosa, Secretária-Adjunta, em
06/07/2023, às 10:27, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 47.222, de 26 de julho de 2017.
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Documento assinado eletronicamente por Gustavo Mendicino de Oliveira , Presidente, em 14/11/2023,
às 14:38, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de
26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Renata Maria Renault dos Santos , Diretora-Geral, em
14/11/2023, às 14:39, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Jorge Carlos Borges de Souza , Conselheiro, em 20/11/2023,
às 10:46, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de
26 de julho de 2017.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.mg.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 65677326 e o
código CRC 53EA496F.

Referência: Processo nº 2210.01.0000361/2020-62 SEI nº 65677326
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